



禁野火薬庫や枚方製造所から砲弾などを運んだ軍用鉄道跡である中宮平和ロード。右端が北川さん

「戦争を起こしてはいけない」の気持ちをつなげよう

～もっと知ろう!行ってみよう!枚方戦跡めぐり～

3月6日 枚方・天の川地域活動委員会 15名参加

戦後、軍施設は閉鎖され、建物等の大部分は解体されましたが、市民の力で戦争を風化させないよう、土塁や施設跡などが各地に戦跡として残



枚方市作成の「戦争遺跡ガイド」より抜粋

平和 環境 食 組合員活動のコーナー

4つの柱にそって各地域で多彩なとりくみが行われています。

第2次世界大戦では空襲をほとんど受けなかった枚方の町ですが、多くの軍需施設やモノメントなどの戦跡(約50カ所)が残されています。戦争体験者の組合員・北川さんを語り部に、戦跡をめぐるしました。

北川さんは言います「戦争中は誰が死んでも不思議でない状況でした。多くの亡くなった人たちの分まで生きて、もう二度と戦争を起こしてはいけないと伝えていくのが、生き残った私の務めだと思っています」と。今の平和な時代を続けていくための、戦争の記憶・平和への思いをつないでいくことが、今を生きる大人の務めではないでしょうか。いざ、ピースリレーへ。



妙見山の煙突。火薬などを製造していた香里製造所跡

第17回 岩手ボランティアバス報告

2013年 3月29日～4月1日 61名参加



袋詰めしたヒマワリの種。メッセージを添えて全国へ



春休みを利用してボランティアに参加の神奈川県の高中生と先生も一緒にヒマワリの種の選別作業を。

2012年度の最終となる第17回目は、春休みを利用して多くの中・高生を含む組合員さんが参加されました。大阪では桜も咲き始めた季節、東北岩手の気温は4℃。上長部地区で畑の肥料やりや農地を整備するための石拾いなどのほか、矢作の集会所で昨年収穫されたヒマワリの種の選別作業を神奈川県のボランティアさんと一緒に行いました。

作業はほんの数時間しかできなかつたですが、初めての農作業、堆肥作りをさせて頂いて、体をいっぱい使い、自分としては充実していました。普段体を使うようなことをしていないこの身にはハードでした。が楽しかったです。思いがけない地元の方からの手作りのお昼ご飯で、心も体も温かくなりました。私たちより先にずっとボランティアのリーダーをしてくださった方がいたおかげですね。

帰ってから2005年版の岩手ガイドマップを見ました。今回視察した市内「高田松原」のミュージアム、物産館なども無かった。大きな道の駅、改めてシヨックです。街ごとなくなっている様子は行ってみたいとわからないと思いました。



壊れたまの「高田松原」道の駅



NO.32 被災者に寄り添い、絆をつなげる支援活動を

今年の3生協ボランティアバスは、これまでの陸前高田の上長部の郷(さと)に加え、岩手県大槌町の復興のお手伝いに向かいます。大槌町の津波被害は、陸前高田市と同様に町の中心部にあった役場や消防署、警察などが津波にのみ込まれ、行政機能が麻痺した地域です。また役場職員の約1/3の方々が亡くなり、人口比で亡くなった方(行方不明の方含む)が三陸被災行政区で最も多い11%にも及んだところ。街の復興状況は、「目に見えるがれき」は減ってきていますが、新たな街づくりには相当な時間がかかる状況です。例えば、被災した町役場をメモリアルとして残すかどうかについて、住民の気持ちと共に、残すための維持費の経費捻出も課題(被災による人口減や事業所の激減による税収減のため)で、結論がなかなか出せないようです。また行政職員の人手不足も深刻で、国の復興特別予算で他府県からの派遣行政職員の応援はありますが、復興計画の住民合意が思うように進まず苦心されています。



今年は大槌にも

大槌町も海・山・川があり本当に自然豊かな街です。被災した4つの小学校が4月から統合されて、仮設校舎ながら、新「大槌小学校」として新たな一歩を踏み出しました。この子どもたちが誇りに思える街づくりに、微力ながら役立つ応援を大阪の組合員さんの力を借りて続けたいと思います。

(NPO遠野まごころネットに常駐する パルコープボランティア事務局・林さんより)

遠野まごころネットのホームページは<http://tonomagokoro.net/>

※ボランティアバスの年間の募集案内はホームページに掲載しています。 http://www.palcoop.or.jp/pal_news/information/tour2.html ※ボランティア活動報告もホームページに掲載しています。 <http://www.yodogawa.coop/info/info/shinsai>

みんなで歩こう

ピースリレー 2013

～平和のおもいをつなげよう～

今年は7月4日(木)です



リレーは途中からの参加もOK!

沿道のみなさんに平和の大切さをアピールしながら、御堂筋を歩きます。10歩でも100歩でもいっしょに歩いてみませんか?

ミニコンサート

上田和寛(たかひろ)さん *プロフィール*

枚方市出身のシンガーソングライター。約5年間のバンド活動を経て2011年よりソロとして音楽活動を本格的始動。活動わずか2年で1000人規模のワンマンライブを2度も成功させるというインディーズ界での偉業を果たす。そして意を決して2013年から拠点を大阪から東京に移し、音楽界に旋風を巻き起こすべく、日々奮闘中!!!

【ブログ】<http://ameblo.jp/uedatakahiro/>

中之島中央公会堂

本町 (久太郎町) 11:45ごろ通過

心斎橋 12:10ごろ通過

なんば 12:25ごろ通過

元町中公園 12:45ごろ到着、13:00ごろ解散

プログラム 10:00 開場 10:10 開会宣言 10:20 ミニコンサート 10:55 11:15 リレースタート